

会議概要書

会議の名称	第1回 小学校再編準備委員会
日 時	令和5年6月7日（水）午後6時30分～8時
会 場	市役所東庁舎2階 東大会議室
出席者	市教委：中村教育長、太田次長、平林課長、一本木課長補佐、春日（中山職務代理者、下川教育委員、森教育委員、北澤教育委員）9名 準備委員：別紙名簿24名
会議内容	<ol style="list-style-type: none"> 1 開 会 2 委嘱書交付 3 教育長あいさつ 4 小学校再編準備委員会の設置について 5 正副委員長の選出について 委員長 <u>百瀬泰慶</u> 副委員長 <u>柳澤英幸</u> 6 会議事項 <ol style="list-style-type: none"> (1) 小学校再編準備委員会スケジュール等について (2) 新小学校「校名」検討について 7 その他 <ol style="list-style-type: none"> (1) 次回の会議開催について (2) その他 8 閉 会
主な意見等	<p>【小学校再編準備委員会の設置に関すること】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 準備委員の選出について、3年の任期があるものを選出するのであれば、もう少し早く依頼をお願いしたい。 ・ 準備委員会をどのように進めていくのか。中学校で進めた方法などを参考に小学校の進め方を示してほしい ⇒ 会議事項のスケジュールで現時点における内容をご説明する。 <p>【小学校再編準備委員会スケジュール等に関すること】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 校務等調整委員会をどのように進めるのかスケジュール等をお示しいただきたい ⇒ 現段階では組織体制も未定である。今後、学校と協議し、進める予定。発足時期は7月末ごろで、その時までには中学校での事例を参考に、学校とも協議のうえ、ある程度のスケジュール（案）はお示しできる。 ・ 通学方法について、大町中学校等の市民説明会でも保護者の方から質問が多かった印象がある。その時にバス通学の生徒が、実際にはあまり利用せず（委員会や部活で時間が合わないという理由から）保護者の送り迎えが多かった。登録している生徒数でバスの大きさも決めていると思うが、利用数に対して大きすぎると思う。利用者が利用しやすいバス運行となるよう検討したいので、準備委員会で検討に入る前に現状を十分把握いただきたい ⇒ 中学校での状況も承知しているので、ご提案いただいたとおり、現状把握に努めて検討を進めたい。併せて、令

和8年度時点の児童の分布状況もお示しし、基本的な通学方法を決めるとともに、各校の状況に応じた検討も進めたい。

- ・施設整備について、プロポ提案されたものに、保護者等が意見・要望等ができるのか ⇒ これまでの市民説明会や保護者説明会でいただいたご意見等を踏まえて提案いただく。
- ・一中が小学校に活用されるが、現状、駐車場がロータリーになっていない。中学の時は、朝の一部の時間帯が混み合い危ない（北側の信号機のところでは出入りが激しかった）状態になっていた。事故が起きないか心配していた。小学校になっても、車での送迎はあると思う。児童数も増え混雑が考えられる。そういう提案ができればと思う ⇒ 整備については、資料3の校地全体施設の中に駐車場があるが、スクールバスも想定しており、旋回若しくは切り返しもできるように考えている。どのような提案になるか未定であるが、ご意見として承ったので検討したい。
- ・スケジュールについて、中学校再編の検討時に課題になったことや、現状問題があることなどを、小学校再編の検討に際しては参考にしていくために、きちんと聞き取りしスケジュールや検討に反映できればと思う ⇒ 再編準備で検討した内容でも開校後、課題となっている部分はあるかと思うので、小学校再編に生かせるよう検討を進めたい。
- ・施設整備について、中学校でも特支教室の場所に不具合があるなどの意見を聞くので、そういった情報を早めに教えてほしい。十分に検討し課題がないよう小学校の開校ができればと思う ⇒ 今後、校務等調整委員会でもご意見を伺うよう進めていくので、ご協力をお願いしたい。
- ・中学校を開校して、通学方法について保護者の皆さんから声が上がっている部分があるので、時間をかけて検討いただきたい。小学校再編では、検討しある程度の方針がまとまれば、保護者の方に報告しご意見を伺うようにしてほしい。開校した際に、戸惑いなく進むのではないかと。保護者の方は通学方法を心配されているのでしっかりやってほしい ⇒ 中学について混乱した部分があるが、再編準備委員会で決めた内容でも不具合等あれば学校運営協議会等で検討いただき、見直しが必要であればご意見をいただきたい。小学校の再編については、中学校での課題を参考にするとともに、保護者の方にも検討内容をお示しし、ご意見を伺うよう努めたい。
- ・コミュニティ・スクールについて、中学校では開校してからボランティアを募集した。小学校では早めに動けるようにしてほしい ⇒ 中学校ではタイトなスケジュールの中で進めてまいりましたが、小学校では早めに進めるよう努めたい。
- ・各校の備品・財産について、中には卒業記念なども含まれているので、新校で活用する廃棄するに拘らずデータで整理してほしい ⇒ ご要望として校務等調整委員会に報告する。

- ・施設整備でプールがあるが、民間施設を活用するなどできないかも含めて検討をお願いしたい ⇒ 施設整備の中で検討したい。
- ・施設整備については、最近の物価上昇なども踏まえて国庫補助をしっかりと活用できるよう慎重に検討してほしい ⇒ 補助金を活用する予定で進めている。補助金は前年度に要望することになるので、状況を見極めながら予算確保等を進めたい。
- ・地区児童会について、地区によっては1～2人のため廃止になっているところがあるが、ブロック単位など大きな単位で整理する方法もあるので単に廃止することがないように ⇒ それぞれの地区で様々な状況にあるので、全体の状況を見る中で検討したい。

【新小学校「校名」検討に関すること】

- ・学校見学会は8月11日（金）でよいか ⇒ はい。見学会実施にあたっては学校と事前に協議する。

◎「大町市新小学校「学校名」募集要領」のとおり校名選定を進めることを確認。

【全体を通して】

- ・これまでの再編協議の中で、不安な部分がたくさんあったと思う。大変なことを、大変だ、大変だというよりも、必要なことをやっているという認識で、必要なことについて検討するのがこの場である。少しネガティブな発言などが多くなりがちですが、今回の大町中学校も、きちっとうまくいった部分、開校前から交流会をして、すでに仲良くなってから学校が始まったことなど、そう言った良かった点のヒアリングも必要と思う。小学校の場合には、中学生とは少し違う感情もあると思うので、そういったところを丁寧に交流会等実施していただければと思う。小学校は当初令和7年度開校でしたが令和8年度まで伸ばしている。そういった部分で丁寧に時間をかけて3年間という時間があるので、中学校の再編よりもさらに丁寧に進め、小学校が開校されればと思う。
- ・中学校の校舎を使用することで、影響を受けるのは低学年かと思う。次回、開催までに学校ではどんなことを準備しておけばよいか ⇒ 準備委員会としては校名募集を始めるので、学校でも校名募集に取り組んでいただくなどできる範囲で進めていただければと考える。
- ・実際に学校（一中）を使ってみるなどの活動をして、使い勝手を調べておくなどできればと思っている ⇒ 実際に活動していただき、ご意見をいただけるのはありがたい。校務等調整委員会において施設整備を検討するにあたり参考になる。